



Mañueco defiende el sistema autonómico frente al ataque de los "nacionalismos"

El alcalde socialista de León reclama una región propia con Zamora y Salamanca y el líder del PSOE justifica el envite en el "desapego" que hay por la comunidad

Salamanca/León, Ical

El presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, intervino ayer en el acto de investidura del presidente de la Real Academia Española, Santiago Muñoz Machado, como Doctor Honoris Causa por la Universidad de Salamanca que se celebró en el Paraninfo del Estudio salmantino. Sobre él destacó "la brillantez de su expresión, el rigor, la sencillez y la elegancia en la transmisión de su conocimiento". Pero sobre todo, el haber impulsado importantes instrumentos para el mejor uso del idioma, algo fundamental para una comunidad como Castilla y León, que asume el castellano como "seña esencial", al ser parte de su más valioso patrimonio histórico y cultural, y también como elemento de integración.

Además, subrayó que aunque muchos crean lo contrario, las comunidades "son eficaces instrumentos para crear y distribuir riqueza". Ejemplificó que en 36 años de autonomía, Castilla y León ha visto multiplicar por siete su PIB y por diez sus exportaciones, acercarse 15 puntos a las medias europeas o ser hoy una comunidad más industrializada que la media de España.

Pese a todas estas aportaciones y valores, el Estado Autonómico tiene que afrontar actualmente muchos y variados ataques. Según señaló el presidente, por un lado, "están quienes abogan por la vuelta a un Estado centralizado", sin definir ni demostrar su mayor utilidad o superior ahorro. Y en el otro extremo, "están los nacionalismos excluyentes". Mañueco lanzó este mensaje el mismo día que el alcalde de León, José Antonio Diez, rei-



ICAL

Muñoz Machado, honoris causa por la Universidad de Salamanca

La Universidad de Salamanca (USAL) ha investido este viernes al jurista y lingüista Santiago Muñoz Machado, director de la Real Academia Española (RAE), como doctor honoris causa por su posición "garante del orden constitucional" y por su aportaciones a "las letras y al español". En la imagen, el presidente de la Junta de Castilla y León, Alfonso Fernández Mañueco, interviene en el acto de investidura como Doctor Honoris Causa de Santiago Muñoz Machado.

vindicó que "León tiene todo el derecho del mundo como reino histórico para tener una comunidad propia". Durante la inauguración de la Asamblea de Confederación Empresarial de Veterinarios que se celebró en el hotel Conde Luna, el regidor abrió la puerta a plantear, "siempre dentro de la legalidad", la posibilidad de que "León tenga su propia comunidad autónoma",

junto con Zamora y Salamanca.

Ante este envite, el secretario general del PSOE de Castilla y León, Luis Tudanca, aseguró que desconocía las declaraciones y añadió que el "desapego" por la comunidad no solo se produce en León y añadió que se debe a las políticas del Partido Popular que fomentan el "centralismo" y los desequilibrios territoriales.

El vicepresidente de la Junta y líder de Ciudadanos en la comunidad, Francisco Igea, pidió ayer al PSOE de Castilla y León una reflexión en relación a si la "deriva localista es sensata" y alertó de que la ausencia de mensajes globales y de igualdad para todos convierten la política en "una subasta" tanto en España como en el ámbito autonómico.